

En la capital. 4.50 ptas. trimestre
Fuera de la capital. 5 id.
Extranjero. 15 semestre
Idem un año. 30 »

Todo pago se entiende por adelantado.
Redacción y Admón plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª 7 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXII

Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

GERONA, DOMINGO 14 DE DICIEMBRE DE 1902

NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTOS.

N.º 7.833

Por fuera y por dentro

Hay que ser franco y no rendir tributo a la pasión del sectario.

La situación conservadora, mejor dicho, el ministerio conservador que desde pocos días hace preside el señor Silvela, por la capacidad de los hombres que lo componen, por su altura y por la novedad de la conjunción mauro-silvelista, no solamente ha sido recibido con verdadera expectación, sino con franca simpatía y nosotros confesamos, que después de los fracasos de los liberales de Sagasta, la subida al poder del silvelismo ha despertado esperanzas que han arrojado recuerdos tristes en el campo de nuestras rencillas.

Mal, muy mal lo hicieron los hombres del día en sus anteriores épocas de mando, pero peor mucho peor lo han hecho los sagastinos, hasta el punto de que los valores del Estado se alegraron de que el Rey llamara a Silvela, cuya alegría demostraron con alzas que contribuyeron a evidenciar la hartura del país de los que no han sabido ni siquiera conservar la paz interior ni menos traer algo que contribuyera a su regeneración.

Silvela es conocido como gobernante; su talento es indiscutible, pero su debilidad resulta palpable y patente en todos los actos de su vida.

Maura es una capacidad, es un carácter, es la primera figura del tablero ministerial y en él confían los hombres de orden y en él puestos tienen los ojos todos los que ansian la tranquilidad pública y el orden bien cimentado.

Villaverde es un talento financiero, cuyos errores son hijos de una buena voluntad y cuyos aciertos tienen por origen profundos estudios en la difícil ciencia económica. Villaverde es una autoridad financiera y por eso su exaltación a la cartera de Hacienda ha sido una satisfacción para los que anhelan el desenvolvimiento del crédito nacional y por consiguiente, el adelanto del bienestar de las clases contribuyentes.

Dato es posible que en Gracia y Justicia sea más afortunado que en Gobernación, toda vez que ahí están sus aficiones y aptitudes y como los ministros que dejamos consignados, la opinión espera impaciente que los restantes se esforzarán para que el conjunto de trabajos de la patria un producto neto de cultura y bienestar, y aunque nosotros militamos en campo bien opuesto, quisiéramos que la expectación se tornara en satisfacción, porque por encima de nuestros intereses políticos están y estarán siempre los del país que es el único que requiere el afecto de sus hijos.

II

Pero ¡ah! que tememos mucho, pero mucho, que esas esperanzas, que esas expectativas, que esos deseos resulten decepciones tremendas, porque las minucias, concupiscencias y ambiciones están en camino de malograr todos los propósitos.

Decimos esto, porque para nadie es un misterio que la inteligencia de Maura y Silvela está dan-

do resultados lamentables entre los que siguen a ambos hombres públicos y nada hay que más anule la fé, que la credulidad del escepticismo que convirtiéndolo todo en materia aprovechable, hace de la política un *modus vivendi* cuya base está en el presupuesto y cuyo centro de gravedad radica en el aprovechamiento de los destinos que enlazan el estómago con aquél, por medio de credenciales.

Los lamentos de los silvelistas llegan al quinto cielo porque Maura, dueño del ministerio más importante en eso de dar dádivas, ha copado para los suyos los mejores cargos; los de Maura dicen que tienen tanto derecho como los de Silvela a gozar de unas primicias que muchos años hace no paladeaban y de seguir esa campaña de recriminaciones mutuas y llegar a las elecciones generales, de temer es que la cosa alcance revuelo y se echen los platos a la cabeza cuantos sintieron alegría al conjuncionarse los jefes en la oposición y hoy siéntense mutuamente odiados y sumidos en un pujilato que más que grima, dá sentimiento y repugnancia.

Por fuera esa conjunción resulta simpática y despierta esperanzas; por dentro, se remueve el gusano de la pasión mezquina y bastarda y sabido es que esa miseria de nuestra política fué siempre origen de fracasos y decepciones.

¿Qué tendencia vencerá?
Se impondrán el prestigio de los jefes y los clamores del país sobre los míseros afanes de los famélicos ó serán estos bizantinos sin conciencia, los que derrumbarán esos programas plausibles de los ministros, con sus menguadas disputas y desdichados desplantes?

No vivirá mucho quien no lo verá y escusado es decir que quisiéramos ver a la cordura y al patriotismo enseñorearse de las alturas con decisión bastante para ahogar en germen lo que puede convertirse en ariete de la situación conservadora.

A GRAN EL

Al entrar el señor Villaverde en la Academia Española, escogió para tema de su discurso «La poesía política en el siglo XV» y entre varias composiciones que citó, merece especial mención la siguiente:

Nobles, discretos varones
Que gobernáis a Toledo,
En aquestos escalones,
Desechad las aficiones,
Codicias, amor y miedo.
Por los comunes provechos
Dexad los particulares:
Pues vos hizo Dios pilares
De tan riquísimos techos,
Estad firmes y derechos.

La que recomendamos a él y a los suyos y esperamos que durante su gestión en el ministerio no la olvidará. Porque si así sucediera, bien podríamos decir que *una cosa es predicar, etc.*

De Barcelona marchó hacia Madrid una comisión compuesta de los presidentes del Fomento, Cámara de Comercio, Ateneo Barcelonés, Círculo Agrícola, Círculo de Unión Mercantil, Económica de Amigos del País y Lliga Regionalista, con objeto de entregar un Mensaje al Rey, pidiendo se declare oficial la lengua catalana.

Estos catalanistas son el mismo demonio; para pedir no se quedan cortos, pero

siempre con espíritu egoísta. En todo quieren ser los privilegiados.

Son niños mimados que en cuanto no se cumplimentan sus rarezas, chillan.

Para que se vea una muestra de su exclusivismo, cuando la Asamblea federal que se verificó en Madrid nombró su Directorio, hicieron al momento correr la nueva de que éste estaba formado por madrileños.

Nada más inexacto.
De los nuevos individuos que lo componen, solo el hijo de Pi y Margall es natural de Madrid, y en cuanto a residencia, cinco son vecinos de la Corte, tres de provincias y uno, el señor Estevanez, vive en París.

Peró los catalanistas tenían necesidad de un Directorio compuesto de catalanes, aunque fueran carlistas, con el divino Vallés a la cabeza.

¡Todo para ellos!

Vemos que el *Diario de Gerona*, se ocupa estos días, mucho de *Juegos florales*, pero cuando nosotros, acompañados de algunos compañeros, nos ocupamos del *juego*, el citado colega no dijo una palabra.

Esto huele a misterio.
Es de extrañar que un periódico que tanto alardea de ser defensor de la moralidad y de las buenas costumbres, no diga una palabra cuando se trata de combatir un vicio tan enervante y tan inmoral.

¿Qué será?...
Con ello ha dado muestra de ser su virtud, hipocresía.

Lo que puede la ingratitud humana.
El viernes por la tarde abandonó esta provincia, el ex-gobernador don Juan de

LA INUNDACIÓN

A pesar de que la lluvia, apenas si cesó desde que escribíamos la últimas cuartillas de la información de ayer, el cauce de los ríos Ter y Onyar fué descendiendo si bien muy lentamente, y a primeras horas de ayer mañana alcanzó el descenso un metro aproximadamente, con lo que libráronse de la inundación las casas que la sufrían y las que de ella se hallaban amenazadas, caso de haber continuado el río Onyar su crecida.

El tiempo

Si bien no por completo, ha cambiado bastante, pues desde las nueve de la mañana cesó la lluvia y a poco más de las once, llegó a vislumbrarse el sol que se ocultó prontamente entre las nubes que aún ocupaban el cielo.

Las indicaciones del barómetro y el cambio que ha sufrido el viento que reinaba, hacen creer que el tiempo abonanzará hasta cambiar por completo.

Efectos del temporal

Además de los que hemos reseñado en nuestras informaciones anteriores, son muchos y considerables los perjuicios que el temporal de estos días ha causado en nuestra provincia.

Las noticias que de diversos puntos nos van llegando son desconsoladoras, y todas ellas acusan grandes perjuicios no solo en la agricultura, si que también en varios ramos de la industria.

En Ripoll tuvieron que suspender sus trabajos varias fábricas de hilados que vieron sus salas de máquinas invadidas por el agua.

En Tossa las enormes olas que se formaban en aquella costa invadieron el paseo recientemente construido, dejándolo convertido en arenosa playa y arrancando árboles, bancos etc. etc.

Las rieras que circundan la villa de Llagostera y se unen en el sitio llamado «Ba-

Mata Dacosta. Pocos eran los que fueron a despedirle, lo que no extrañó a nadie; pero lo que chocó en gran manera fué el no ver en aquel pequeño grupo al ex-diputado a Cortes señor Roure, que por gratitud venía obligado a ello.

Dirán algunos que por causa del tiempo no pudo abandonar su residencia habitual y por tanto la cosa era obligada por causa mayor.

No puede ser cierto esto, por cuanto el señor Roure, el día anterior, que por cierto el tiempo no convidaba a hacerlo, se trasladó en coche desde Llagostera a esta ciudad, únicamente para visitar al señor Dacosta y recomendarle ciertos asuntos de interés.

Peró una vez servido.... si te he visto no me acuerdo.

Reza muy bien el adagio que dice: *del árbol caído todos hacen leña.*

Los catalanistas en Barcelona han salido del municipio con las manos en la cabeza.

El Rey en Madrid los ha desconcertado. Todo esto unido al decreto de Romanones, representa el triunfo *dels descastats*.

Tendremos que dar el pésame a los *companys de causa*.

Son muchas desgracias, en poco tiempo.

No es mal remojón el que ha sufrido esta ciudad durante estos días.

Agua por todas partes.

Las nubes se han mostrado pródigas y nos han obsequiado con una pequeña lluvia. Esta ha caído lenta pero continuamente.

De modo que con tanta agua no es de extrañar que esta sección haya salido algo mojada.

Z.

naloca» desbordáronse y en su corriente precipitaron sobre la línea ferrea de San Peliu de Guixols, de la que quedaron arrancados los railes en una extensión de más de 20 metros

En las inmediaciones de Blanes, el río Tordera desbordose tambien y derrumbó un puente que existía en el kilómetro 60 de la línea ferrea de Barcelona al Empalme por cuyo motivo suspendióse la circulación de trenes.

La comarca del Ampurdán ha sufrido tambien considerables perjuicios, por las fuertes avenidas de los ríos Daró y Muga, los cuales extendiéronse por las huertas ribereñas dejándolas convertidas en arenales.

En nuestra ciudad y sus alrededores son de tanta importancia los perjuicios ocasionados por la inundación de los ríos Ter y Onyar que es imposible de momento no ya apreciar con exactitud el valor de los mismos sino que ni aproximadamente pueden señalarse.

En la dehesa llamada d' en Brú donde había una extensa plantación de árboles, han sido muchos arrancados. Las huertas situadas entre la plaza de toros y el Ter han desaparecido sustituyéndolas gran cantidad de arenas y guijarros. La carretera de Francia, en su sección de la calle de Pedret tendrá que ser objeto de buena reparación, ya que el estado en que ha quedado después de ser invadida por el río, es muy lamentable.

Se nos aseguró ayer también que el río Onyar había destruido la presa del antiguo Molino de Pedret y que a esto obedeció la corriente extraordinaria que alcanzaron las aguas de dicho río anteayer tarde. De ser cierta la noticia, la desaparición de dicha presa, no solo causará los perjuicios que ocasione su nueva construcción, sino que privará en mucho tiempo a nuestra ciudad

de los focos de arco voltaico cuya corriente procedía de aquel salto de agua.

También la fábrica de papel «La Aurora» cuya fuerza motriz tomaba del propio salto, sufrirá los perjuicios de la desaparición de dicha presa.

El puente que hace poco tiempo se construyó sobre el Onyar para unir las calles del Carmen y Rulla, ha quedado inutilizado para el paso, pues la extraordinaria fuerza de la corriente descalzó los cimientos de dos de sus pilares, los que han quedado inclinados, temiéndose se desplomen.

En el interior de la ciudad, excepción hecha de las molestias causadas por la invasión del agua, los perjuicios redujéronse á algunos géneros que quedaron deteriorados por aquella causa.

El peligro pasó ya; las deficiencias que con él se han hecho ostensibles, han sido muchas y de ellas nos ocuparemos con alguna extensión más adelante.

Hoy nos limitamos á tributar un aplauso al señor alcalde por las acertadas disposiciones dictadas para evitar desgracias que indudablemente hubiesen ocurrido; á las demás autoridades y corporaciones que ofrecieron sus valiosos servicios, y muy particularmente al benemérito y nunca bien ponderado cuerpo de bomberos, cada uno de cuyos individuos, dispuesto á lanzarse á los mayores peligros para salvar á sus semejantes, constituye un hermoso ejemplo de humanitarismo.

EN LA AUDIENCIA

Ayer se celebró en la Audiencia provincial un juicio oral que para ver la causa que procedente del juzgado de Figueras se sigue contra Buenaventura Blanch Sanromá, por el delito de atentado.

La defensa, de la que estaba encargado el letrado señor Vilabur, pidió para el procesado la absolución.

La sala, dió la causa por vista, retirándose para dictar sentencia, que no se hará pública hasta terminar el plazo reglamentario.

Señalamientos para la próxima semana.

Miércoles, día 17.—A las 10. Juicio oral para ver la causa procedente de este Juzgado que por desacato se sigue contra Juan Mir Gusí.

Abogado, señor Gispert; procurador, señor Negre; ponente, señor Miró.

A las 11 y 30.—Juicio oral para ver la causa procedente de este juzgado que por lesiones se sigue contra José Felip Mata.

Abogado, señor Veray; procurador, señor Prat; ponente, señor Miró.

Jueves, día 18.—Juicio oral para ver la causa procedente del Juzgado de Santa Coloma de Farnés, que por lesiones se sigue contra Martín Vallés.

Abogado, señor Almeda; procurador, señor Boschmonar; ponente, señor Reñaga.

Viernes, día 19.—Juicio oral para ver la causa que procedente de este juzgado se sigue contra Juan Roses Rumá y otros dos, por el delito de hurto.

Abogado, señor Vñas; procurador, señor Corominas; ponente, señor Reñaga.

Sábado, día 20.—Juicio oral para ver la causa procedente del juzgado de La Bisbal que por desacato se sigue contra Paladio Soler Terres.

Abogado, señor Franquesa; procurador, señor Jubany; ponente, señor Miró.

A propósito de una durmienta



Sr. D. Arturo Bastos

En un pueblecito de Francia, del Departamento de l'Aisne, en Thenelles, hay una mujer que duerme desde hace diez años. A consecuencia de un insulto cayó en letargo si que haya despertado más. Cuantos médicos se ocupan en la especialidad de enfermedades nerviosas han ido á ver este caso

extremadamente curioso. Dicha mujer, joven todavía está cuidada por su madre que la alimenta con caldo.

El señor Arturo Bastos que habita en Oporto rua Mousinho de Silveira, 120, ha guardado cama durante un año y medio. Desgraciadamente para él no dormía como la mujer de Thenelles. Mas le hubiera valido; por lo menos se hubiera evitado los sufrimientos que él mismo nos describe en la siguiente carta.

«Tuve hace tres años la fiebre tifoidea, muy rara y seguida de tales complicaciones, que me dejaron postrado por completo, viéndome obligado á guardar cama durante un año y medio. A este estado de desfallecimiento vino á juntarse una enfermedad nerviosa, con todos los síntomas característicos de la neurastenia, como jaquecas, neuralgias, palpitaciones, sueño agitado, dificultades en la visión y en el oído, pesadillas terribles y perturbaciones frecuentes en el aparato digestivo, todo lo cual me atormentaba atrocemente. Todas las mañanas me encontraba con la lengua sucia y pastosa, y sufría náuseas y vómitos que me dejaban postradísimo.

Después de haber tomado diversos medicamentos casi sin resultado, empecé á usar, por consejo de mi médico, las Píldoras Pink, que me han dado el mejor resultado y en muy poco tiempo. Los accesos nerviosos fueron disminuyendo hasta desaparecer por completo, como así mismo todas las dolencias que tanto me hicieron sufrir.

Cumpliendo un deber doy público testimonio del inapreciable valor de las Píldoras Pink; y autorizo á V. para la publicación de la presente carta».

Las Píldoras Pink se venden en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja ó 21 pesetas las 6 cajas. Representante en España: Frans Janssens, Cortes, 222, Barcelona.

GRAN CENTRO DE REDENCIONES MILITARES
establecido en Guadalajara desde el año 1830

Bajo la dirección de don Antonio Boixare y Claverol

REEMPLAZO DE 1903

Seguro á Prima fija. Al contado. Ptas. 775 Id. á » En 2 plazos. » 825

Para más detalles, diríjense al representante en Gerona don Narciso Ordeig, Banquero.

NOTICIAS

El Sr. Canalejas reunió en su casa, como estaba anunciado, á sus amigos políticos, que aplaudieron incesantemente el discurso que les dirigió.

Habló de la campaña electoral, encomendando la mayor energía para que no prevalezcan los chanchullos ni coacciones. Dijo que el pueblo estaba con ellos.

Hizo crítica del censo electoral, falseado á beneficio de los que mandan, y sirviendo para acentuar el divorcio entre la opinión y los que la usurparon.

Anunció que dentro poco y para la próxima campaña, contará con más de cincuenta periódicos.

También proclamó la agregación al partido radical de importantes agrupaciones y personalidades; aludiendo á la Unión Nacional y al general Lopez Dominguez.

El discurso ha entusiasmado á sus amigos.

Nos ocuparemos detalladamente de esta reunión.

Ayer celebró sesión la Comisión provincial de la Diputación, de cuyos acuerdos daremos cuenta.

Anoche se nos aseguró que la compañía que dirige el señor Delgado, que en la actualidad trabaja en San Feliu de Guixols y que estaba contratada por los empresarios del teatro Principal de ésta para actuar en el mismo durante las próximas Pascuas, había rescindido de su compromiso, comprometiéndose con una empresa barcelonesa.

Es más que seguro pues que por Navidad no abrirá sus puertas nuestro elegante coliseo.

Al dar cuenta en uno de nuestros números del obsequio que tributaba á sus parroquianos, nuestro particular amigo don Máximo Fernandez, peluquero, establecido en la calle de la Platería, padecimos un error al decir que dicho señor es el inventor de la «Loción Capilar Antiséptica»,

siendo únicamente concesionario del autor Dr. Stokanowits, para autorizar la venta en toda España.

Mañana á las tres de la tarde se reunirá en el salón de actos del Ayuntamiento, la Junta municipal de vocales asociados, con objeto de aprobar los nuevos presupuestos que han de regir en el próximo año.

El mercado que se verificó ayer en nuestra ciudad, fué de escasa importancia y casi no puede tildarse de tal, pues á consecuencia del tiempo fueron muy pocos los comerciantes que afluyeron á nuestra plaza con objeto de verificar sus contrataciones.

La Delegación de Hacienda de esta provincia, ha devuelto al Gobierno civil, favorablemente informados, los expedientes de arbitrios extraordinarios instruidos por los Ayuntamientos de Gaixans, Cruilles, Oix, La Bajol, San Esteban de Bas, Capmany, Amer y Sils.

El Ayuntamiento de Bñolas ha remitido al Gobierno civil de esta provincia, duplicado ejemplar de las ordenanzas municipales que en lo sucesivo han de regir en aquella villa.

En la reunión celebrada en el local de la *Lliga regionalista* para tratar de establecer la institución de los *Juegos florales* en esta ciudad, se nombró una comisión compuesta de los señores Rdo. doctor don José Pou, don Prudencio Bertrana, don Francisco Balari, don Javier Monsalvatje y don Ignacio Prim, para que hiciera los trabajos preliminares y redactara las bases con que se habrá de regir la proyectada entidad.

Ayer tarde fué viaticado nuestro compañero en la prensa don Rafael Martell, á cuyo acto asistieron numerosos amigos del enfermo.

Repetimos nuestro deseo de que espere alivio en su dolencia.

Mañana terminará la solemne novena que las hijas de María han celebrado en la Iglesia de Ntra. Sra. del Carme en obsequio á la Purísima Concepción.

En Santa Eugenia se bailaron ayer tarde sardanas, las que á pesar de la inseguridad del tiempo y del mal estado en que ha quedado la carretera que á dicho pueblo conduce, vieron muy concurridas.

Nuestros lectores que padezcan de la *garganta, tos y catarros*, usen las *Pastillas Crespo*. Dan buen resultado y solo cuestan *seis reales en las farmacias*.

Se ha ausentado de esta capital en uso de licencia de Pascuas, el músico mayor del Regimiento Infantería de Asia, D. José Lodeiro.

El servicio telegráfico continúa prestándose con irregularidad.

Los telegramas que diariamente se nos envían con las cotizaciones de bolsa, los recibimos con gran retraso debido al mal estado de las líneas.

Créese que el próximo lunes se reanudará el servicio, en las líneas de los ferrocarriles de San Feliu de Guixols á Gerona y de Olot á Gerona, que se halla interrumpido por las averías causadas en las respectivas líneas por el último temporal.

Habiendo leído en la prensa de Barcelona que ayer noche llegaría á esta ciudad el nuevo Gobernador civil don Juan Tejón Marín, nos informamos en los centros oficiales no resultando cierta la noticia.

A las nueve de la noche, hora en que llega el exprés, nos dirigimos á la estación para ver si se confirmaba, no encontrando allí autoridad ni señal alguna que diera testimonio de la llegada del gobernador.

Hemos recibido el Mensaje que los catalanistas han elevado á don Alfonso XIII. Es obra del poeta señor Maragall.

LA LABOR DE CANALEJAS.—La idea intentada por el Sr. Canalejas, de crear en el ministerio de Obras públicas el «Instituto

del Trabajo» en igual ó parecida forma que está establecido en Francia, Inglaterra y Alemania, parece ser que pronto será un hecho.

El Gobierno que preside el Sr. Silvela, animado de los mejores propósitos de hacer algo en bien del país, como hasta ahora demuestra en sus actos y declaraciones, ha consultado á la comisión de reformas sociales, acerca de la próxima implantación de la ley.

Esta ley, como se sabe, quedó pendiente de votación definitiva en el Senado, pues el Gobierno sagastino no tenía el menor interés para que se aprobara con la rapidez que es de necesidad.

Cree el señor Silvela que el dictamen de la comisión que entiendo en el citado proyecto será favorable con todo el espíritu del mismo.

Dice á este propósito el presidente del consejo de ministros, que en este caso la publicación del decreto correspondiente en la *Gaceta*, se hará pronto, pues al efecto se recomendó á la comisión de reformas sociales la urgencia para el estudio del asunto y redacción del dictamen.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, diríjase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA. *Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.*

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

Agencia de quintas

A los mozos sorteables del reemplazo de 1903

La empresa «La General» tiene hechas desde 1887 más de 6.000 redenciones. Es la que dá mayores facilidades y seguridad para librarse del servicio militar activo. Para informes dirigirse á la sucursal de la provincia, Carretera de Santa Eugenia, 30, 1.º, 2.º, Gerona.

Camilo Fontbarnat, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases y se curan las enfermedades de la boca por procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha»

El doctor Moliner

Madrid 12, á las 9 noche.

(Recibido con retraso)

Esta tarde el Rey ha recibido al doctor Moliner, quien interesó del monarca la implantación de varias medidas de carácter higiénico-sanitario.

El Rey mostró dispuesto á interesarse en la implantación de aquellas reformas: manifestó también al doctor Moliner que había leído su mensaje y que comprendía tenía sobrada razón. Contestóle el catedrático valenciano, que el dar vida cual Dios á 180.000 hombres es un ideal hermoso, casi divino y propio de un Rey.

El Rey de caza

Madrid 12, á las 9 noche

Se están haciendo preparativos en Palacio para la partida de caza que ha de efectuarse mañana en el monte de Río-frio, en obsequio del monarca de Portugal.

Asistirán á la excursión venatoria todo el alto personal palatino y varios invitados de la aristocracia madrileña.

Dimisión de gobernadores

Madrid 13, á las 9

Se confirma que los gobernadores de Cáceres, Albacete y Huelva, han presentado la dimisión de sus cargos; el primero porque no tiene aptitud legal para desempeñarlos, el segundo por hallarse enfermo y el tercero por haber ya ocupado el gobierno civil de la provincia á que se le destina.

Comentarios

Es tema de todas las conversaciones y ob-

jeto de generales comentarios, la ausencia del señor Moret en la reunión de conspicuos que se celebró en casa del señor Sagasta.

No falta quien lo atribuya á sentirse dicho señor molestado por la censura velada que en altas esferas se le dirigió aprobando la conducta del ex-gobernador de Barcelona señor Manzano, al que llegó á ponerse como ejemplo de funcionarios honrados á pesar de haber sido destituido por el ministro de la Gobernación del último gabinete fusionista.

Noticias de Marruecos

Madrid 13, á las 4 tarde.

En el ministerio de Estado, se ha recibido un telegrama oficial de nuestro ministro en Tánger, comunicando que el sultán se puso en camino para Rabat, teniendo que retroceder á causa de la resistencia que le hicieron las fuerzas insurrectas de Bereberes.

A pesar de estos sucesos, el cuerpo diplomático, acreditado en Marruecos, quita importancia á lo ocurrido.

Sin despacho

El presidente del Consejo de ministros no irá hoy á Palacio, por haberse marchado el Rey, acompañando al de Portugal, á la cacería régia que se efectúa en Río-frió.

Nombramiento de gobernadores.

El señor Silvela llevará el lunes próximo á la aprobación del Rey; los decretos relativos al nombramiento de los gobernadores de Cáceres, Albacete y Huelva.

El próximo Consejo

El próximo miércoles celebrarán consejo los ministros en la Presidencia.

En este Consejo se fijará la fecha para la disolución de Cortes.

También se tratará en dicho Consejo de los trabajos preliminares que se han de llevar á efecto para las próximas elecciones.

La comisión catalana

Esta tarde á las cinco, recibirá el presidente del Consejo de ministros á los individuos que forman la comisión catalana que ha sido portadora del mensaje á la Corona, solicitando que se declare oficial la lengua catalana.

El señor Silvela, según ha manifestado, se limitará á dar el «visto» al mensaje de la comisión.

Nuestro embajador en París

El señor Silvela ha confirmado que el

señor Leon y Castillo continuará al frente de nuestra embajada en Francia y que cuanto se dice en sentido contrario sobre este asunto, no son mas que habladurias y rumores que no tienen ningún fundamento.

Sobre la cacería régia

Despachos de Segovia, dicen que á las diez de la mañana ha llegado en aquella estación el tren régio que conduce á los reyes de España y Portugal, continuando su viaje hacia Río-frió donde han llegado á las once de la mañana.

De Guerra.---Personal

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica una disposición por la que se dispone que el sargento del regimiento de Centa número 2, Cecilio Ojeda, pase para prestar sus servicios, al regimiento de Albuera.—Reig.

Silvela y la comisión catalana

Madrid 13, á las 6 tarde.

A las cuatro y media han ido á la presidencia para celebrar una conferencia con el Sr. Silvela, la comisión de catalanes que presentaron ayer el mensaje al rey.

El objeto de la visita ha sido pedir al presidente del Consejo que influya para que sean satisfechos los deseos expuestos en aquel mensaje.

El Sr. Silvela les manifestó que el decreto sobre la enseñanza, dictado por el conde de Romanones, ha quedado virtualmente derogado, y que respecto á la cuestión más importante ó sea la de declarar oficial la lengua catalana, no podía hacer más que someterla á la deliberación de sus compañeros en un consejo que en breve se celebrará.

Yo no puedo hacer más, dijo, que cumplir con la ley y dentro de lo constituido satisfacer los legítimos derechos del país, siempre que no sean atentatorios contra la integridad de la patria.

Respecto al decreto del conde de Romanones, añadió que con las explicaciones dadas por este á las Cámaras, lo había anulado moralmente.

Los decretos, dijo, no pueden subsistir cuando están en contradicción con la ley de enseñanza y con lo establecido en el Concordato.

Los comisionados le hicieron ver las dificultades con que se tropieza en los pueblos de la montaña para establecer la enseñanza en castellano, á lo cual objetó el señor Silvela que era en cierto modo atendible su deseo pero nunca atendida la ley.

Yo estoy acostumbrado, terminó diciendo el Sr. Silvela, á hacer concesiones á Cataluña sin que jamás hayan sido bien acogidas.

Ahora antes que hacer ninguna otra concesión, he de someterla al juicio de mis compañeros para tener mejor acierto que en anteriores ocasiones.—Reig.

REVISTA BURSÁTIL

Telegrama del Banco Hispano-Americano

Cotizaciones del día 13 de Diciembre de 1902

(De nuestro servicio particular)

BOLSIN DE LA MANANA

Interior 4 por 100.	75'94
Acciones ferrocarril Norte.	64'95
Id. M. Z. A.	94'90
Id. Orense.	28'00
Francos.	34'15

CIERRE BOLSA A LAS 4 TARDE

4 por 100 Interior.	74'78
5 por 100 amortizable.	94'72
Acciones del F. C. Norte.	58'30
Id. del F. C. de M. Z. A.	95'55
Id. Orense.	30'05
Obligaciones 5 por 100 Almansas.	104'75
Id. 4 1/2 por 100 Alicante.	100'75
Id. 2 1/2 por 100 Francias.	59'12
Id. Municipales 5 %.	102'00

PARÍS

Exterior.	86'32
Nortes.	208'00
Alicantes.	338'00
Francos.	34'40

Publicaciones

Hemos recibido un ejemplar de los «Archivos de la Oftalmología», revista Hispano Americana que dirige el Dr. Menacho.

Contiene trabajos de los doctores E. Alvarez y A. Alvarez. Notas clínicas de los señores Copper y Menacho. Prensa oftalmológica y una reseña del XIV Congreso internacional de Medicina.

El número de ALREDEDOR DEL MUNDO del viernes 12 trae, entre otros, los siguientes artículos, ilustrados profusamente:

«Los nuevos ministros» (retratos).—«Desafíos de maestros de armas y parlamentarios» (anécdotos y retratos de los maestros de armas franceses é italianos que ahora se han desafiado, y de los protagonistas del escándalo en la Cámara francesa).—«Cómo fueron las primeras crisis de Isabel II y Alfonso XII».—«Un proyecto de traje nacional».—«Monumentos del fondo del mar».—«Cazas con disfraz».—«San Petersburgo al vuelo» (con curiosas ilustraciones).—«Ciudades modernas subterráneas».—«Lo que sienten los melales».—«El nuevo sello francés»; otra porción de artículos, Preguntas y Respuestas, Caricaturas, Averiguador Universal, Recetas y Recreos, y otro pliego encuadrable de «Las Mil y Una Noches», con preciosas ilustraciones, continuando la «Historia de Aladino ó la lámpara maravillosa».—20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

El 4.º número de la interesante revista *El Arte del Teatro*, que acabamos de recibir, contiene:

Autocríticas de Echegaray, Rueda, Benavente, Vital Aza, Abati, Cortés, Gerona y Carrió; «Los billetes de favor», por Sinesio Delgado; continuación de las célebres «Memorias de Grimaldi», por Carlos Dickens; «La muerte de Cordelia», por C. Navarro Lamarca; Teatro Real; «¡Que salga el autor!», por Rafael Santana; «El actual duque de Mantua»; Una mano con pendientes; «El teatro y la realidad», por F. Bello Sanjuan; Efemérides de la decena; Alrededor del teatro; La pizarra de la Sociedad de Autores; Retratos de artistas, dibujos, pasatiempos y Correspondencia particular.

Boletín religioso

SANTO DE HOY
Santos Nicasio y Pompeyo, obs.
CUARENTA HORAS
Iglesia del Mercadal
CORTE DE MARÍA
Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de los Dolores en su iglesia.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

MATA Y VINYALS

Proveedores de la Real Casa.

Licores

Anisados

Champagnes

Vinos generosos

Vinos de mesa

Servicio á domicilio

3, Abeuradors, 3.—GERONA

cierto que se conservaba algun odio al diputado fanático que habia pedido la destrucción del palacio, la desgraciada víctima de los quemadores solo piedad inspiraba.

Al siguiente dia Nerac partió con Zenobia. Era portador de los importantes documentos que establecian la identidad de Roberto de Beaucourt, é iba á practicar las diligencias necesarias para que el padre de Emilia fuese reintegrado en la posesion inmediata de su derechos. Mientras que él se ocupaba de estos asuntos, la familia Beaucourt debia volver á Franchard, cuya calma y soledad eran aun indispensables al conde.

Los dos coches, con destino el uno á Franchard y el otro á Paris, dejaron la hosteria casi al mismo tiempo. Al ver á Nerac sentarse en la silla de postas al lado de Zenobia, á quien su palidez y sus vestidos de luto hacian mas interesante, frunció Emilia un tanto las cejas; pero le dijo con una adorable incertidumbre:

—Primo Leon, cuidad bien de esa dama... Debe ser muy buena cuando tanto ha llorado á mi tío Foucauld.

Desde ahora podemos decir cuál fué la suerte de Zenobia, ó mejor dicho, Carlota de Fenestrang. No tardó mucho, merced á la

frivolidad, que era el fondo de su caracter, en olvidar á Foucauld, y figuró dignamente en el mundo de placer que floreció hácia el fin del Directorio. Despues del 18 Brumario casó con un emigrado de alto nacimiento, que llegado recientemente del extranjero ignoraba su pasado, y mas tarde llegó á ser una gran dama, mas severa, mas devota, mas orgullosa y mas infatuada de su nobleza que todas las grandes señoras del barrio de Saint-Germain.



Durand estará aquí dentro de una ó dos horas con el carruaje.

—Muy bien, replicó la condesa; pero semejante viaje exige ciertos preparativos, y carecemos de tantas cosas en este desierto...

—Hé aquí con que proveer á las primeras necesidades, dijo Nerac sacando de debajo de su abrigo un saco, que colocó sobre la mesa.

Como viera que las damas le miraban con acombros, añadió:

—¡Oh! no soy yo, pintor discípulo de David, quien os hace ese presente, estad seguras de ello... Este oro os pertenece; proviene de vuestro antiguo intendente, que os hará entrega de otras sumas, porque Foucauld no ha sido gastador, y todo se encuentra en Beaucourt en el mejor orden... Pero, ¿dónde está mi tío Roberto?

Emilia se levantó.

—Voy á buscarle, dijo; esta mañana se hallaba bajo la influencia de un exceso de mal humor, y ya sabeis que en tales casos se le deja entregado á sí mismo... Una vez terminado el acceso, vuelve mas alegre que nunca... Ahora debe estar en su cuarto.

La jóven salió corriendo.

Nerac se habia puesto á hablar con su tia

EL Jarabe de Fosfato de cal, GELATINOSO CON Bálamo del Tolú del Doctor J. M.ª Perez Xifra, produce resultados muy seguros en los catarros crónicos pulmonares y bronquitis persistentes...



¿Existe la calvicie verdadera?

La calvicie no es la carencia absoluta del cabello, según se nos figura a primera vista, si observamos el cráneo más liso lo veremos poblado de pequeño y ligerísimo vello que ha venido a substituir a la antigua cabellera...

La calvicie completa no existe, pues en realidad, más que en los casos de desgaste orgánico, esto es, en aquellos en que por causa de una enfermedad infecciosa ó por traumatismo, quedan destruidos los tejidos del cuero cabelludo...

La calvicie es el enemigo irreconciliable de la belleza. La mujer de unas perfectas facciones que pierde la cabellera quedará convertida en una monstruosidad.

Los meljorges andan al uso del día, y especialmente los que os presentan esta serie de charlatanes pretendiendo con ellos curar la enfermedad, hacen más calvos que los sufrimientos y los trabajos menales.

Afortunadamente ha venido a atajar estos males el célebre Doctor en Medicina bacteriologo de Moscu D. V. Stakanowitz, con su tan renombrada LECION CAPILAR ANTISEPTICA...

Esta loción es la única en cuyo empleo se noten los efectos a los cinco días de uso.

Depósito único para la venta en Girona, Perfumeria y Guanteria de Federico Maresma, Abeuradors, 6, y Mercaders, 1.

EMULSION FORCADA UNICA PREMIADA en el Concurso del Colegio de Farmaceuticos de Barcelona. Infinitamente más activa y reconstituyente que el mejor aceite de hígado de bacalao...

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

Calma instantáneamente el dolor de muelas. Conserva y hermosa la dentadura. Emblanquece y da brillantez al esmalte de los dientes. Vigoriza las encías.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

ANTÍDOTO SOBERANO De las Enfermedades biliosas ES EL PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA Farmacéutico premiado en Valencia

Corrige inmediatamente Inapetencias, Acidoces, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del ménstruo, Váridos, Vómitos, Estrañamientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago. Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en su acción.

AGENDA DE BUFETE O LIBRO DE MEMORIA DIARIO PARA 1903

Table with 2 columns: Edition type and Price. Includes 'EDICION ECONOMICA' and 'EDICION COMPLETA' with various options like 'encartonada', 'sin papel secante', etc.

Reduccion de monedas.-Sistema decimal.-Cambio con el extranjero.-Modelos de recibos, de Letras, de Pagares.-Guia de ferrocarriles.-Tarifas de Correos, de Paquetes postales, de Telégrafos, de Arbitrios, de Consumos, de Cédulas personales.-Guia de Madrid, con todas las curiosidades que encierra.-Diario en blanco para apuntes de todos los días.

Es el libro más útil de todos los publicados hasta el día, y demasiado conocido para encarecer su necesidad absoluta para todos. Nos limitaremos, por lo tanto, a decir que se han hecho ocho ediciones; sus precios son de una peseta hasta cinco, hallándose al alcance de todas las fortunas y necesidades.

SE HALLA DE VENTA en la Libreria Editorial de Bailly-Bailliere é Hijos, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en todas las librerias del Reino.

PILDORAS DEHAUT DE PARIS. Para las personas que desean las PILDORAS DEHAUT DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio...

BLANCARD. con Induro de Hierro inalterable CONTRA la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilución, la Escrofalia, etc. Véase el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Comptone, en Paris.

Sociedad general de transportes maritimos a vapor de Marsella. Servicios del mes de noviembre de 1902. LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA. Salida de Barcelona el 21 noviembre directamente para Montevideo y Buenos Aires...

ANUNCIOS MORTUORIOS. Se reciben en la imprenta de este diario hasta las 11 de la noche.

la puerta se abrió, y Nerac se precipitó en la estancia, exclamando:

—Tía mía... prima... preparaos. Vengo a buscaros para conducirnos triunfalmente a Beaucourt... el coche estará aquí dentro de una hora. ¡Estas noticias bien valen un abrazo!

Y al mismo tiempo abrazó cordialmente a la condesa y a su hija.

—Aun cuando las noticias que traéis no hubieran sido tan buenas, mi querido Nerac, repuso la condesa sonriendo, hubiérais tenido este abrazo... ¿Pero de dónde venis ahora?

—Ultimamente de Paris; despues de haber hecho un viaje al castillo de Beaucourt, del que he tomado posesión en nombre de mi tío Roberto. He visto al notario, al intendente y a los colonos; todo está arreglado, y vuestros antiguos vasallos desean ardientemente vuestra vuelta... Pero debéis haber recibido muchas cartas mías.

—Es cierto, y no os esperábamos hasta mañana.

—Los asuntos se han terminado más pronto que esperaba... He llegado en posta a Fontainebleau; allí me he procurado un caballo, y



Una mañana en que una blanca helada cubria de escarcha los árboles del bosque, la condesa de Beaucourt y su hija trabajaban en su cámara sus labores, cuando oyeron el gallo; e de un caballo que se detenía a la puerta de la casa del guarda. El ginete echó pie a tierra, y casi al mismo tiempo las exclamaciones de gozo que se dejaron oír en la sala laja anunciaron que el recién venido era persona conocida. Emilia corrió a la ventana, pero no vió mas que el caballo, cuya brida estaba atada a una anilla sujeta a la pared.

Su curiosidad no duró mucho tiempo. Bien pronto se oyeron pasos en la escalera; despues

—¡Poco me importa su perdón! gritó Foucauld, cuyas crispadas facciones tomaron una expresión feroz; ¡que yo no la vea, que no se me acerque, si quiere que muera en paz!

Y una violenta crisis, que parecía debía ser la última, se apoderó de él.

La condesa avanzaba ya, respondiendo así al llamamiento de su marido; pero se vió precisada a volverse a ocultar detras de las cortinas, diciendo con tristeza:

—¡Dios mío! ¿Qué he hecho para merecer ese odio?

—Ese odio es amor contrariado, señora, marmuró Zenobia a su oído, y en las almas del templo de la de Foucauld, ese sentimiento es el más temible de todos.

—Foucauld vivió aun algunas horas; entrada ya la noche espiró, teniendo su mano entre las de su generoso hermano.

La familia de Beaucourt se había instalado en la hostería del Buen Patriota, y los funerales se celebraron al día siguiente. Nerac cuidó de todo; Zenobia, fatigada por las vigiliyas y abrumada de dolor, era incapaz de toda iniciativa.

Aquellos funerales se hicieron con solemnidad, y la mayor parte de los habitantes de Fontainebleau asistieron a ellos, porque si es